

WEEKLY REPORT

2024-25年度
国際ロータリーのテーマ

事務局：460-0003

名古屋市中区錦1-13-19

名錦ビル7F

TEL：052-211-3803

FAX：052-211-2623

MAIL：2760_nagoya@mizuho-rc.jp

URL：http://www.mizuho-rc.jp/

創立：1980年(昭和55年)1月10日

会長：大嶽 達郎

幹事：近藤 茂弘

クラブ広報委員：今川 知也

例会日：毎週木曜日 PM12:30～

会場：ヒルトン名古屋

2024-25年度

名古屋瑞穂ロータリークラブ

会長のテーマ

「瑞穂ロータリーを考えよう」

～より良い瑞穂ロータリーのために～



第2105回例会

～基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2024年9月19日(木) 晴 第9回例会 リスペクト例会

司会：村上 学会場委員長

斉唱：「それでこそロータリー」「四つのテスト」

会長挨拶

大嶽達郎会長

皆様こんにちは。今日から彼岸入りということで暑い日が続いております。今日は建築家の安藤忠雄の話を知りたいと思います。私が建築学科に入学したのが47年前になりますが、私たち建築学生にとって、当時スター的存在でした。

安藤忠雄は大阪の下町の長屋で育ちました。工業高等学校在学中、ファイトマネー魅せられ、一旦はプロボクサーのライセンスを取得し、プロデビューしました。

経済上の理由で、大学には通えなかったことから、建築学の教育は受けておらず、独学で建築士試験に合格して、事務所を開きました。手掛ける建築は、安藤忠雄の代名詞ともいえる、打ち放しコンクリートの建築が多く、私も影響されまして、30年ほど前に、今の自宅兼事務所を打ち放しコンクリートで作成し、現在も使用しております。

デビュー作品の、「住吉の長屋」というわずか14坪の住宅でいきなり日本建築学会賞を受賞し、その後は飛ぶ鳥を落とす勢いで、数々の世界的な建築賞を総なめいたしました。建築界のノーベル賞ともいわれている、プリッカー賞も受賞しています。また、東京大学の教授にも2003年まで就任していました。元ボクサー独学の建築家が、東京大学の教授になり、「世界の安藤」と言われるようになったわけです。

異色の履歴の持ち主の安藤忠雄ですが、60代と70代で2度、大病をわずらい5つの臓器の摘出手術を受けました。現在82歳、今は体調がよく、まだまだ現役で世界中から50件以上依頼を受けて走り続ける日々だそうです。

そんな安藤忠雄氏が、大病後に手がけたのが、2020年開館した、大阪の子どものための図書館「こども本の森 中之島」があります。そのエントランスに、2mを超える大きな「青りんご」のオブジェがあります。米国の詩人、サミュエル・ウルマンが70歳代で作った「青春の詩」からオブジェを着想し、設置したということで、「永遠の青春」と名付けられました。

「青いリンゴのまま走れ、70歳でも80歳でも、目標がある限り青春です。図書館を訪れる子どもたちも、年齢を重ねても、青春の中を走り続けてほしい。」との思いでオブジェを作ったそうです。そして安藤氏は、この青りんごのオブジェに次のようなメッセージを添えています。

「青春とは人生のある期間ではない。心のありようなのだ。失敗を恐れることなく、困難な現実に向かう挑戦心。どんな逆境にあろうとも、夢をあきらめない、心のたくましさ。身体・知性がいかに年を重ね、成熟しようとも、この内なる若ささえ失わなければ、人は老いることなく生きられる。いつまでも輝きを失わない、永遠の青春へ。目指すは、甘く実った赤りんごではない、未熟で酸っぱくとも、明日への希望に満ちあふれた、青りんごの精神です。」

今日はリスペクト例会です。走り続けていらっしゃる先輩ロータリアン。その後ろ姿を見ながら、青りんごの気持ちで、追いかけていければと思っています。



出席報告

内藤晶文 出席委員

会員68名 出席45名 (出席計算人数57名)

出席率 71.43%

ニコボックス

内藤晶文 ニコボックス委員

- 9月9日は67回目の誕生日でした。福岡西例会の2次会でもお祝いいただき感謝です。 関谷 俊征さん
- 過日、甲子園でのロータリー野球大会では、我が瑞穂RC野球部が福岡西RCに10-5で快勝しました。メンバー・応援団お疲れ様でした。また、今日は皆様にお配りしたパンフレットは私の曾祖父の絵画展です。お時間があれば岐阜美術館において頂ければ幸いです。 松波 恒彦さん
- 8月の荘川高原ゴルフフェスティバルで準優勝でした。後日飛騨牛の賞品が届き、家族で焼きパーティーで盛り上がりました。めちゃくちゃ肉が美味しかったです。同伴プレーヤーの泉憲一さんありがとうございました。 野崎 洋二さん
- リスペクト例会を祝して 伊藤 豪さん
- 久しぶりの出席です。暑い日が続きます。体には気をつけてください。 泉 憲一さん
- リスペクト例会、楽しみにしております。先輩よろしくお願いします。 安井 友康さん 森 裕之さん 新見 光治さん 杉江 建亮さん
- お月見例会に参加いただいた皆様、お疲れ様でした。次回ボジョレー例会も盛り上げていきましょう。 松田 浩孝さん
- 甲子園、福岡西お月見例会、大変お疲れ様でした。松波先生、今週2度もお世話になり、ありがとうございました。 本多 誠之さん
- リスペクト例会楽しみにしてます。甲子園楽しかったです。皆様お疲れ様でした。勝利おめでとうございます。 北岡 寿人さん
- 甲子園、お月見例会とご参加の皆様、ありがとうございました。先日は、松波さんお世話になりました。亀井さん、松田さんご迷惑をおかけし、すみませんでした。 近藤 茂弘さん
- 先日、新潟遠征に行かれた皆様お疲れ様でした。お腹が痛くなるほど笑わせて頂きました。 村上 学さん
- 先日の甲子園での野球大会では、ベンチからの激しい応援(ほとんど長瀬さん)に背中を押され、福岡西RCとの試合に勝つことができました。 鈴木 淑久さん
- 先日、新店舗があつたにOPENしました。開店に際したくさんの方にお祝いいただきありがとうございます。熱田の発展のために頑張ります!! 田中 良知さん

幹事報告

近藤茂弘幹事

- 9/26(木) 例会 12:30～ ヒルトン4F「桜の間」
※お食事は軽食 カツカレー
第2回長期ビジョン委員会 13:40～ ヒルトン4F「美杉の間」
- 10/3(木) 例会 12:30～ ヒルトン4F「桜の間」
推薦委員会 13:40～ 推薦委員会 ヒルトン4F「杉の間」
- 本日メールボックスに瑞穂RCリーフレットを入れています。

委員会・同好会報告

会員増強委員会

本日、メールボックスにリーフレットを入れています。こちらはロータリアンになりたい方、瑞穂RCに入会されたい方がいらっしゃいましたらお使いをぜひお願いします。部数必要な場合は、事務局へ仰っていただけただらご用意いたしますのでよろしく願いいたします。

野球部会

先日、福岡西RCと甲子園で試合がありました。皆さんの激しい声援のおかげで10-5で試合に勝つことができました。ありがとうございます。甲子園大会の記念品があり、100周年の記念タオルです。部員の方はメールボックスに入っていますので取ってください。

11月6日に地区野球大会が予定されております。できるだけ参加していただけるようお願いいたします。また、その次の週、11月12日に豊田中RCさんとの親睦試合があります。先方は野球例会ということで正式な行事で試合をしてほしい。という依頼が来ております。参加はLINEで伺っておりますが、人数が心細いので皆さん、是非登録をお願いします。



福岡西RCお月見例会

9/9(月) に福岡西RCお月見例会に出席しました



懇親会

乾杯挨拶：梅村昌孝 直々前会長

こんにちは。乾杯挨拶をさせていただきますと思います。今日は敬老の日をお祝いして。先輩方のお祝いをしたいと思います。先輩方いつも我々を引っ張っていただけてありがとうございます。我々は先輩の背中を追いかけて何とか追いついていこうと思います。敬老の日おめでとうございます!!



記念品贈呈



(左から) 伊藤 豪さん、野崎 洋二さん、森 恒夫さん、岩本 成郎さん、長坂 邦雄さん、(高村 博三さん)

先輩からのお話：伊藤豪さん

皆さん、こんにちは。今日はリスペクト例会を催していただきまして、大変ありがとうございます。また、記念品をいただきまして、重ねてありがとうございます。村上さんから古い話をしてほしいとリクエストがありましたのでお分かりの方には失礼いたしますが、お話をさせていただきます。



私は、今から28年前、1996年から入会をさせていただきました。当時入会した時の会長は本多清治さんで、幹事が大和哲郎さんということで、今、本多さんと大和さんのご子息様が活躍をなされていることは本当に大変嬉しいなと思っております。私が入会した時はちょうど瑞穂ロータリーが100名を超え、108名という時に入っておりまして。それだけの人数ですと、名前を覚えるのにも一苦労でした。

入ってすぐ、瑞穂ロータリーの社会奉仕委員会の一環として、熱田神宮の森にゲンジボタルを飛ばそう。ということと、せせらぎの川に私たちも入って綺麗にしようということとやりました。白鳥センチュリーホールで例会をして、瑞穂ロータリーの浴衣を着て螢を見に行き、ホテルが飛ぶのを見て感激したものであります。

それともう一つは瑞穂ロータリーでその当時に起こった国際奉仕委員会の中ではウガンダに井戸を掘ろう。ということと、もう一つは学校を寄付しよう。ということで、創立25周年の記念事業でやられて、当時の大島会長さんとか、野崎さんは、現地まで行ってやっていただいた。それが大変印象に残っております。

ソングリーダーもさせていただき、入会時は演歌が大好きな若山さんという方がソングリーダーをやられていましたが、ほとんど演歌で歌われますので、「手に手つないで」がほぼ、「演歌手に手つないで」になっていた記憶もあります。若山さんが退会されるとのことで、私がバトンタッチを受けました。次にもバトンタッチをしなければ。と考えていたところに、ちょうど近藤茂弘さんが入会され、私が5年ぐらいやった後に、近藤さんにバトンタッチをして、近藤さんも、今、村瀬さんにお渡しをした。という経歴でございます。

9年ほど前に会長年度をさせていただきましたが、やはりその前後3.4年は台北延平RCや、福岡西RCお月見例会にも全ての参加でした。会長の時に瑞陵高校IACが設立されました。私の前の会長、岩田さんが全て段取りを立てていただいて、一番いいところだけをやらせていただいた記憶がございます。

ガバナー補佐として2019年、2020年とさせていただきます。初めて地区に参加させていただきましたが、西分区の13RCへ梅村分区分幹事とともに行ってまいりました。1回目はガバナーの思いと地区大会やWFFへの参加をお願いに、2回目はI.M.実行委員長が松波さんでしたので、I.M.への参加のお願いに全部で26回行きました。結果として新型コロナで緊急事態宣言となり開催には至りませんでした。やはり地区へ行っている人々と触れ合うということは大変なことだと思っております。

もっと皆さんも地区へ行っていただいて、瑞穂ロータリーで次のガバナーをぜひとも出していきたいと思っておりますので、よろしく願います。

後輩からの御礼：田中良知さん

伊藤さん、素敵なお話をありがとうございました。我々入会が浅いメンバーにとっては、歴史を直接ご経験された方の言葉の重みをひしひしと感じたお話でした。本当にありがとうございます。今日は野崎さんの隣に座らせていただきまして、若さの秘訣は何ですか?というお話をさせていただきました。詳しくは言えないですが、会長のお言葉をお借りすると青春だな。ということを感じました。先輩のように、青いリングの心を持って僕も年を取っていけたらなと思っております。皆さんこれからも長生きをしていただきまして、格好いい先輩に僕もなれるように頑張りますので、ご指導をよろしくお願いいたします。



例会のご案内

■今 週 9月26日(木)

卓話者：認定特定非営利活動法人レスキューストックヤード
代表理事 栗田暢之様
場 所：ヒルトン名古屋4F「桜の間」
時 間：12:30～13:30

■次 週 10月3日(木)

卓話者：米山奨学生 Darian Ashlee Goreさん
場 所：ヒルトン名古屋4F「桜の間」
時 間：12:30～13:30

■次々週 10月10日(木) R規定により休会